

Más de 18 mil personas han salido de la lista de espera en la región

Al día de hoy existen 6.623 personas en la lista de espera quirúrgica en la región de Tarapacá.

Daniela Ortega Novoa
cronica@estrellaiquique.cl

Durante este año, hasta el mes de junio, han salido de la lista de espera de consultas médicas un total de 16.671 personas en la región de Tarapacá y cerca de dos mil egresaron de la lista de intervenciones quirúrgicas, según informó el Servicio de Salud de la región.

El servicio detalló que en cuanto a las consultas 11.747 casos se resolvieron en el Hospital de Iquique; 2.388 casos en el Hospital Alto Hospicio; 20 en hospital digital; 287 en la unidad de salud mental; y 2.229 de los pacientes fueron atendidos por resolutiveidad.

Desde el Servicio de Salud explicaron que los egresados de esta lista de espera son por iniciativas como operativos médicos, los que muchas veces esperan una sola consulta y son parte de este listado.

“Es preciso mencionar un total de 2.404 personas no se presentaron a sus consultas programadas, por lo que estas horas se

pierden”, señalaron.

Por otro lado, hasta el 31 de junio han egresado 1.918 personas de la lista de espera quirúrgica. De ellas, 1.144 se resolvieron en el Hospital de Iquique, 491 en el Hospital Alto Hospicio y 283 obedecen a resolutiveidad.

LISTA QUIRÚRGICA

Actualmente, en Tarapacá la lista de espera quirúrgica es de 6.623 personas, de las cuales 3.660 corresponden a la comuna de Iquique; 2.168 a la comuna de Alto Hospicio; 212 a Pozo Almonte; 108 de Pica; 43 de Huará; 30 de Camiña y dos pacientes son de la comuna de Colchane. En tanto, otras siete personas no registran comuna.

“Es preciso mencionar que, en período mencionado, en la región de Tarapacá se han realizado operaciones, donde predominan las urgencias que son prioridad frente a la lista de espera, por tratarse de un criterio clínico”, comentaron desde el Servicio de Salud.

Para este 2024, las principales estrategias para re-



DURANTE ESTE AÑO HAN EGRESADO DE LA LISTA DE ESPERA QUIRÚRGICA 1.918 PERSONAS.

ducir las listas de espera desde el Servicio de Salud son los operativos médicos, como por ejemplo los que se están realizando con fundación Acrux.

“Se cuenta con importantes recursos que destina el Gobierno Regional para bajar la lista de espera quirúrgica y de consulta nueva de especialidad. Tenemos la posibilidad de

comprar servicios en el extra sector. Como ejemplo podemos mencionar que ya en el mes de mayo el operativo de fundación Acrux y Servicio de Salud Tarapacá entregó 1.405 prestaciones”, informaron desde la institución gubernamental.

NO ESTÁ INCLUIDO

Una de las iniciativas que

se ha aplicado para reducir la lista de espera a nivel nacional es “Navegadores de Red”, proyecto del Ministerio de Salud que consiste en disponer de funcionarios para que acompañen a los pacientes con patologías deatendidas en sus procesos de espera, con la finalidad de acelerar sus exámenes, prepararlos previamente en su proceso de atención o

acompañarlos en el posterior a ella. Pese a esta herramienta, Tarapacá es una de las dos regiones que no está dentro de este plan.

El modelo de aplicación “Navegadores de Red” se basa en una iniciativa implementada por el Laboratorio de Innovación Pública de la Universidad Católica, denominada Salud Oportuna. 

AGENCIA UNO